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Йошкар-Олинский выпуск

Дорогие товарищи! Концерт в честь 100-летия СССР

Пленум Йошкар-Олинского горкома

Вступай в КПРФ!

С НОВЫМ 2023 ГОДОМ, ТОВАРИЩИ!
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Бюджетная сессия Госсобрания Марий Эл Партсобрания первичек

Прогноз развития экономики страны

Пикеты против роста тарифов на ЖКХ

КПРФ: пенсия это не льгота или одолжение

1 декабря 2022 года состо-
ялась бюджетная сессия Гос-
собрания Республики Марий 
Эл. Повестка дня состояла из 
15 вопросов, но ключевыми 
стали утверждение прогно-
за социально-экономического 
развития и бюджета Респу-
блики Марий Эл на 2023 и по-
следующие годы. По ряду 
знаковых проблем, постав-
ленных на сессии, коммуни-
сты обозначили свою пози-
цию. Как и следовало ожи-
дать, на сессии произошло 
столкновение мнений комму-
нистов  с правящей «Единой 
Россией» по распределению 
средств налогоплательщиков. 

Министерство промыш-
ленности, экономическо-
го развития и торговли Ма-
рий Эл представило прогноз 
социально-экономического 
развития региона на ближай-
шие три года. По расчётам 
Министерства, увеличение 
валового регионального про-
дукта в основном будет обе-
спечено ростом производства 
в ключевых отраслях: про-
мышленности и сельском хо-
зяйстве. В 2023 году прогно-
зируется рост ВРП на 1,2%, в 
2024, 2025 годах – не менее 3% 
ежегодно. Объем производ-
ства продукции сельского хо-
зяйства будет увеличиваться 
в среднем на 0,3 % в год и со-
ставит в 2025 году 62,5 млрд 
рублей.

По данному вопросу от 
фракции КПРФ выступил де-
путат Г.Г. Зубков. Коммунисты 
основные показатели предло-
женного прогноза поставили 
под сомнение. Прежде все-
го, на фоне общего снижения 
экономического производ-
ства России, отягощённого 
22 тысячами санкций, нало-
женных на нашу страну США 
и Евросоюзом, экономика ре-
спублики не сможет выйти на 
прогнозируемые показате-
ли роста. В республике прак-
тически исчезла лёгкая про-
мышленность (швейная и обу-

30 ноября коммунисты Ки-
ровского первичного отде-
ления провели торжествен-
ное собрание, посвященное 
100-летию Союза Советских 
Социалистических Респу-
блик и достижениям первого 
в мире социального государ-
ства.

С основным докладом вы-
ступил секретарь Комитета 
МРО КПРФ С.Н. Царегородцев. 
Затем коммунисты перешли к 
его живому обсуждению, вы-
деляя и подчёркивая пробле-
мы современного российско-
го общества выход из которых 
– социализм.

вная фабрики), о них ни слова 
нет в предлагаемом прогно-
зе.  Тогда как в условиях про-
ведения Специальной воен-
ной операции (СВО) они мог-
ли бы оказать помощь в по-
шиве одежды, спецобуви для 
солдат. Кроме того, по про-
гнозу, в 2023 году инфляция в 
республике составит 5,5%. Но 
в действительности эти по-
казатели уже сейчас намно-
го выше. С 1 декабря в стра-
не увеличены тарифы на газ, 
электроэнергию, услуги ЖКХ. 
Впервые в стране на 3,5% упа-
ли объёмы продаж продуктов 
питания, на 18% выросли цены 
на хлеб. Прогноз не рассчи-
тан и на форсмажорные об-
стоятельства. Фракция КПРФ 
проголосовала против пред-
ложенного документа.

С проектом бюджета на 
Сессии выступил министр фи-
нансов республики Торощин 
А.А. Как выглядит бюджет 
Марий Эл на 2023 год? Дохо-
ды – 49,8 млрд рублей, расхо-
ды – 51,5 млрд, дефицит – 1,7 
млрд. Значительную часть до-
ходов бюджета 2023 года со-
ставляют безвозмездные по-
ступления из федерального 
бюджета (25,2 млрд рублей). 
В общем объеме расходов 
отрасли соцсферы состав-
ляют 70%. На образование 
предусмотрено 11,9 млрд ру-
блей, социальную сферу – 11 
млрд, здравоохранение – 3,7 
млрд, физкультуру и спорт – 
588 млн, культуру – 1,4 млрд. 
Фонд оплаты труда работни-
ков бюджетной сферы сфор-
мирован в объеме 16,9 млрд 
рублей с ростом на 2,9 млрд 
рублей. Также увеличены 
суммы средств на поддерж-
ку сельского хозяйства (в 3,3 
раза выше уровня текущего 
года) и на проекты в рамках 
местных инициатив (в 2 раза).

По данному вопросу от 
фракции КПРФ выступил В.А. 
Жезлов. По его словам, бюд-
жет хотя и остался на уров-
не текущего года, тем не ме-

7 декабря Берёзовская и 
Прохоровская первичные пар-
торганизации провели со-
вместное партийное собра-
ние. На повестке дня стоял во-
прос об итогах  Пленума ГК 
КПРФ и очередных задачах 
первичных партийных органи-
заций. В прениях выступили 3 
товарища. Было подчёркнуто, 
что надо повышать явку ком-
мунистов на публичные слу-
шания по бюджету города, 
чтобы  усиливать воздействие 
на власть. В Берёзовской пар-
торганизации был принят в 
члены КПРФ новый товарищ.

 Пресс-служба ГК КПРФ

Коммунисты Йошкар-Олы 
провели серию одиночных пи-
кетов против роста тарифов 
на ЖКХ. Эта проблема косну-
лась всех без исключения жи-
телей республики и страны в 

Первый зам. председателя 
правления Пенсионного фон-
да России   Н. Петрова счи-
тает, что страховые пенсии 
по старости – это мера обе-
спечения   нетрудоспособных 
граждан, у которых нет дру-
гого источника доходов. А по-
скольку работающие пенсио-
неры имеют заработок, то на-
значение им страховых пен-
сий нужно считать льготой. 
Поэтому пока они трудоустро-
ены, индексация их пенсион-

По итогам 2022 года эко-
номика России сократит-
ся на 3,5%, а по итогам 2023-
го – на 2%,  прогнозируют 
экономисты-аналитики. Са-
мое сильное падение  придёт-
ся на первый квартал на фоне 
военной операции и санкций 
– более чем на 8%.

2023 год может оказаться 
самым сложным для россий-
ской экономики. Это будет пе-
риод, когда эффект от санк-
ций уже полноценно отразит-
ся на всех сферах, когда вто-
ричные санкции, входящие в 
девятый пакет, приведут к по-
тере ещё большего количе-
ства зарубежных партнёров 
для бизнеса и государства. 
А также реализуются послед-
ствия введения потолка цен 
на нефть, в полном масштабе 
будет ощущаться отсутствие 
иностранных инвестиций. 

 Впереди ещё много внеш-
них угроз. Одна из таких – не-
фтяное эмбарго на морские 
перевозки российской неф-
ти, которое вступило в силу 
5 декабря. Оно также пред-
полагает запрет страхования 
российских судов западными 
компаниями. Это, вероятнее 
всего, приведёт к уменьше-
нию выручки российских экс-
портных компаний и профи-
цита торгового баланса. Для 
снижения рисков Россия ак-
тивно переориентирует пред-
ложение на рынки Индии и 
Китая.

На сроки восстановления 
может повлиять ситуация с 
экспортом и то, как европей-
ское эмбарго на российскую 
нефть и нефтепродукты и 
планируемое введение потол-
ка цен на российскую нефть 
скажется на физических объ-
емах поставок, а также на ры-
ночных ценах энергоресур-
сов.

Во всём мире предсказы-
вают рецессию – она может 
потянуть за собой и цены на 
сырье. По некоторым прогно-
зам, в будущем году они мо-
гут упасть на 7–10%, значит, 
пропорционально будут па-
дать доходы соответствующе-

нее мы видим, что расходы 
на здравоохранение и обра-
зование выросли, что не мо-
жет не радовать. По его мне-
нию, никто не может дать от-
вет, что нужно сделать, чтобы 
не уезжали врачи и учителя, 
работоспособное население 
на заработки в другие реги-
оны. Сегодня у нас запись на 
прием к врачу-специалисту за 
2-3 недели вперед. Попасть на 
прием к участковому врачу – 
1,5- 2 часа! 

Никто не может предло-
жить рецепт, как остановить 
вымирание села. При голосо-
вании по бюджету, фракция 
КПРФ воздержалась. 

На бюджетной сессии 
были единогласно приняты 
два закона, предусматрива-
ющие налоговые льготы для 
марийских аграриев. Один из 
них предусматривает осво-
бождение организаций, кре-
стьянских (фермерских) хо-
зяйств, занимающихся произ-
водством сельхозпродукции, 
от уплаты транспортного на-
лога по зарегистрированным 
на них грузовым автомоби-
лям и техникой.  Этой мерой 
поддержки смогут воспользо-
ваться более 200 сельхозто-
варопроизводителей разных 
форм собственности (фер-
мерские хозяйства, акцио-
нерные общества, СПК). Вто-
рым законом устанавливается 
нулевая налоговая ставка по 
единому сельхозналогу для 
работающих в аграрном сек-
торе индивидуальных пред-
принимателей,  которые в со-
ответствии с Налоговым ко-
дексом Российской Федера-
ции признаны сельскохозяй-
ственными товаропроизводи-
телями и включены в Единый 
реестр субъектов МСП.

Таким образом, депутаты-
коммунисты последователь-
но отстаивают интересы тру-
дового народа.  

А.В. Маслихин, депутат 
Госсобрания Марий Эл

целом. Ощутили на себе по-
вышение цен социально не-
защищённые слои населения 
– безработные, пенсионеры, 
малоимущие, многодетные 
семьи. С 1 декабря 2022 года 

холодная вода подорожала на 
9%, канализация – на 10,7%, 
электроэнергия – на 9,2%, вы-
воз мусора – на 8,3%, горячая 
вода – на 11,2%, отопление на 
11, 2%.  Члены КПРФ не со-
гласны с повышением цен на 
электричество, жилплощадь, 
домовое обслуживание, вы-
воз мусора. Наши агитаторы 
объясняют Йошкар-Олинцам, 
что при советской власти 
цены на ЖКХ были мизерны-
ми, практически не оказыва-
ли влияние на семейный бюд-
жет. В настоящее время КПРФ 
следует своим программным 
требованиям: расходы на 
услуги ЖКХ не должны пре-
вышать 10% от доходов семьи. 

Пресс-служба 
Йошкар-Олинского ГК КПРФ

ных выплат проводиться не 
будет. В противном случае   
понадобятся дополнительные 
средства из бюджета.

Г.А. Зюганов, лидер пар-
тии КПРФ так ответил на это 
возмутительное высказыва-
ние. Пенсия – это не одолже-
ние и не льгота, а прямая обя-
занность государства.  КПРФ 
продолжает добиваться реа-
лизации своих предложений 
о сокращении пенсионного 
возраста и индексации пен-

сий работающим пенсионе-
рам.  Однако 14.11.2022 пра-
вительство вновь отклонило   
законопроект КПРФ об ин-
дексации пенсионных выплат 
трудоустроенным пенсионе-
рам с 01.01 2023.  

В своём заключении Каб-
мин подчеркнул, что  выпла-
та пенсии работающим пен-
сионерам без индексации не 
противоречит принципам обя-
зательного пенсионного стра-
хования.

го сектора в России.
По сравнению с этим го-

дом должен произойти рост 
обрабатывающего сектора в 
районе 2–3% в силу запуска 
новых производств и адапта-
ции промышленности. Также 
ожидается рост гособоронза-
каза, расходов на госуправ-
ление, социальное обеспе-
чение. Рост этих статей дол-
жен перекрыть возможное па-
дение нефтегазовой выручки. 
Экономика уже пытается вос-
станавливаться. Перестраи-
ваются логистические цепоч-
ки, растёт внутренний спрос в 
промышленности.

Со временем произойдёт 
адаптация к внешним ограни-
чениям и структурная пере-
стройка экономики: если ра-
нее Россия была звеном в гло-
бальной цепочке поставок, то 
теперь очень многое придёт-
ся производить на внутрен-
нем рынке 

В то же время должны за-
работать госпрограммы по 
развитию промышленно-
сти, технологического секто-
ра и науки, финансируемые 
из бюджета. Если бы их эф-
фект был немедленным, то 
переход к росту можно было 
бы ожидать уже в следующем 
году.

С другой стороны, реали-
зация многих проектов мо-
жет столкнуться с ограниче-
ниями, вызванными доступ-
ностью импортного оборудо-
вания. Поэтому, как подчёр-
кивают эксперты, очень важ-
на будет поддержка со сторо-
ны государства: субсидиро-
вание особо значимых проек-
тов, связанных с импортоза-
мещением, введение льгот-
ного кредитования. Возмож-
ность для предприятий при-
влекать финансирование по 
приемлемым ставкам позво-
лит им сохранить прибыль-
ность бизнеса. А значит, вне-
дрять инновации и создавать 
добавленную стоимость уже 
внутри страны.

Пресс-служба Йошкар-
Олинского ГК КПРФ
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Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды» № 47 (639)  |  21 декабря 2022 года  |  kprf12.ru стр. 3

24-26 ноября 2022 года на 
базе философского факуль-
тета всемирно-известного 
Московского государствен-
ного университета состо-
ялся Второй Московский 
марксистский форум «Об-
щественные науки в СССР и 
их роль в XXI веке (100-ле-
тию образования СССР по-
свящается)». Всего в фору-
ме приняли участие более 
500 человек (очно и заоч-
но). Участники представля-
ли более 30 регионов Рос-
сии и 17 стран, включая Бе-
ларусь, Казахстан, Армению, 
Грузию, Азербайджан, Узбе-
кистан, Китай, Японию, Гре-
цию, Словакию, Венгрию, 
Италию, Швейцарию, Кана-
ду, Кубу, Германию, США. 
Видео заседаний форума по-
смотрели свыше 2 тысяч че-
ловек. Мероприятие было 
освещено российским госу-
дарственным информаци-
онным агентством «ТАСС» и 
российским общественно-
политическим изданием 
«Свободная пресса».

Приветственные теле-
граммы в адрес оргкомитета 
форума направили: директор 
Института философии РАН, 
д.ф.н., академик РАН Гусей-
нов А.А.,  д.ф.н., академик 
РАН Лекторский В.А., учёные-
марксисты города Хемниц – 
Карл-Маркс-Штадт (ФРГ).  С 
приветственным словом вы-
ступили: Зайцев Д.В., д.ф.н., 
профессор, заместитель де-
кана по научной работе фи-
лософского факультета МГУ, 
Гринберг Р.С., научный ру-
ководитель Института эко-
номики РАН, д.э.н., член-
корреспондент РАН. 

Участники форума при-
знали, что его основная цель 
– напомнить, каким был Со-
ветский Союз, что стало при-
чиной его распада. Как сегод-
ня построить новое государ-
ство на марксистском фунда-
менте. Мир нуждается в соци-
ализме, это шанс людей труда 
на достойную жизнь.

Говоря о 100-летнем юби-
лее страны, выступавшие от-
мечали: распад Советского 
Союза не означает, что теория 
марксизма перестала суще-
ствовать. Происходят суще-
ственные сдвиги, в том чис-
ле и в молодёжной среде, где 
марксистское учение находит 
живой интерес.

Капиталистическая неоли-
беральная модель глобализа-
ции наталкивается на расту-
щее сопротивление во многих 

Марийское отделение 
КПРФ отправило гуманитар-
ную помощь в воинскую часть, 
состоящую из мобилизован-
ных в Республике Марий Эл. 
В посылках — предметы пер-
вой необходимости: продукты 
питания, средства личной ги-
гиены, тёплые носки, стель-
ки, спички и многое другое. 

16 декабря состоялось 
очередное занятие коммуни-
стов и сторонников партии по 
теме: «Что год грядущий нам 
готовит?» В центре внимания 
оказались перспективы жиз-
ни населения Йошкар-Олы и 
республики в 2023 году. В ка-
честве основы для размыш-
лений стали принятые Собра-
нием депутатов Йошкар-Олы 
и Государственным собра-
нием Марий Эл прогнозы 
социально-экономического 
развития на следующий год. 
Коммунисты тщательно про-
анализировали документы, 
представленные Минэконом-
развития и соответствующи-
ми службами мэрии. В содер-
жании документов оказалось 
много  противоречивых поло-
жений. 

государствах мира. Обостре-
ние экономических противо-
речий ведёт к росту полити-
ческой напряженности. Это 
прослеживается в Европе, в 
Азии, Африке и Америке.

Один из организаторов 
форума, профессор А.В. Буз-
галин отметил: «Мы живём в 
условиях, когда тотальный 
рынок, подчиняет себе чело-
века и губит человека. Мир 
неравенства и несправедли-
вости может и должен изме-
ниться. Обращение к 100-ле-
тию СССР важно, потому что 
был создан другой тип эко-
номики, который работал на 
интересы населения страны 
в целом, начиная от единой 
энергосистемы, кончая еди-
ной зарплатой учителя в тад-
жикской деревне и москов-
ской школе. Это было реаль-
ное единство, а не выдуман-
ное. Левые силы побеждают, 
когда в современной клас-
совой борьбе в её авангарде 
находятся квалифицирован-
ные рабочие, рядовые интел-
лигенты в основном из сфе-
ры образования, здравоохра-
нения, те же программисты и 
так далее. Это лица, чьи ин-
тересы противоречат интере-
сам капитала и чьи интересы 
подавляются капиталом». По 
его убеждению, будущее за 
марксизмом, потому что клю-
чевые идеи марксизма – это 
борьба за социальное осво-
бождение против отчужде-
ния актуальны для трудящих-
ся всех стран. Важно преодо-
леть это отчуждение, сделать 
человека свободным.

Участники пленарного за-
седания «Советский марк-
сизм и Советский Союз: 
взгляд из 21 века» заслуша-
ли 15 докладов. С яркими до-
кладами выступили Б.С. Ка-
шин, академик РАН, член ЦК 
КПРФ. Он рассмотрел про-
блему соотношения теории и 
практики в российском марк-
сизме. Член-корреспондент 
РАН М.Ф. Черныш рассмотрел 
идейные основания постсо-
ветских реформ. Профес-
сор Булавка-Бузгалина под-
няла вопрос о гуманистиче-
ском содержании марксиз-
ма в СССР. Но не все доклады 
прозвучали в рамках строгих 
марксистских идей.  Напри-
мер, зав. кафедрой  социаль-
ной философии философско-
го факультета МГУ К.Х. Мом-
джян в докладе «Материали-
стическое понимание исто-
рии: советский марксизм и 
современность» по сути дела 

подверг ревизии диалектико-
материалистическое понима-
ние истории. 

На пленарном заседании 
прозвучали 6 докладов зару-
бежных учёных. Д. Котц, про-
фессор Массачусетского уни-
верситета (США) сделал до-
клад на тему: «Экономиче-
ские достижения Советско-
го Союза: уроки для будуще-
го социализма». Он один из 
крупнейших в США маркси-
стов, его выступление было 
встречено аплодисментами. 
Д. Лейбман, профессор Кол-
леджа Бруклин (США) высту-
пил по теме: «Советская эко-
номика: кардинальное вос-
становление». Главная идея 
его доклада – капиталисти-
ческая экономика существу-
ет ради получения прибыли, 
экономика социализма – для 
удовлетворения материаль-
ных и духовных потребностей 
людей. Кэмпбелл Эл, профес-
сор (США-Швейцария) сде-
лал доклад «Проблема цар-
ства свободы в трудах Марк-
са и Энгельса».  Он поставил 
вопрос о коммунистическом 
способе производства и ре-
альности его формирования  
в настоящее время.  

 Второй день форума был 
связан с работой трёх науч-
ных семинаров. Один – «Со-
ветский марксизм и Совет-
ский Союз: международная 
ретроспектива». Здесь про-
звучало 15 докладов. Глав-
ный докладчик – А.И. Субет-
то, член президиума РУСО. 
На российско-китайском 
международном семина-
ре «Советский и постсовет-
ский марксизм в простран-
стве социальных проблем 
современности»  прозвучало 
24 доклада. Третий семинар 
«Советская и постсоветская 
политическая экономия: по-
тенциал исследования про-
блем 21 века». Четвёртый 
семинар – «Общественно-
историческое развитие в 
зеркале отечественного 
марксизма». Здесь было за-
явлено 34 докладчика. 

В заключительный день 
работы форума состоялась 
конференция молодых марк-
систов «Марксизм: поколение 
NEXT» и заключительное пле-
нарное заседание. 

Мой доклад прозвучал на 
российско-китайском между-
народном семинаре «Совет-
ский и постсоветский марк-
сизм в пространстве соци-
альных проблем современ-
ности». 

Ниже приведены основ-
ные фрагменты доклада по 
теме «Саморефлексия дости-
жений СССР». 

В понимании достиже-
ний СССР велика роль исто-
рического знания. Надо всег-
да помнить роль Великого 
Октября при создании СССР. 
Октябрьская революция рас-
крепостила народы страны, 
создала все необходимые 
условия для их равноправ-
ного и свободного экономи-
ческого и культурного раз-
вития. Иначе говоря, образо-
вание СССР явилось законо-
мерным результатом Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции. 

Образование СССР – выда-
ющееся событие всемирной 
истории, в жизни всех тру-
дящихся нашей многонацио-
нальной страны. 100 лет тому 
назад, 30 декабря 1922 года 
Первый всесоюзный Съезд Со-
ветов утвердил Декларацию и 
Договор об образовании Сою-
за ССР. В Декларации провоз-
глашалось, что Союз является 
добровольным объединением 
равноправных народов. 

Первому съезду союзного 
государства предшествова-
ли съезды Советов Белорус-
сии, Украины, Закавказской 
Федерации и РСФСР, где были 
приняты единодушные реше-
ния об объединении совет-
ских республик в единое го-
сударство. Идея об образо-
вании СССР на принципах до-
бровольности и суверенного 
равенства принадлежала В.И. 
Ленину. 

Советский Союз за годы 
своего существования проде-
монстрировал огромные пре-
имущества перед капитализ-
мом.

Прежде всего, был создан 
самый прогрессивный госу-
дарственный строй в мире. В 
период наивысшего развития 
Советского Союза в него вхо-
дили 15 равноправных союз-
ных республик, 20 автоном-
ных республик (в том числе 
Марийская АССР-Республика 
Марий Эл, которую я пред-
ставляю), 8 автономных об-
ластей и 10 автономных окру-
гов. В многонациональном со-
юзе успешно развивались бо-
лее ста народов; были обе-
спечены политические права 
и свободы всем гражданам, 
независимо от национально-
сти, языка, вероисповедания.

В области материально-
го производства СССР вышел 
на первое место в Европе 

и второе в мире. В научно-
техническом прогрессе СССР 
так же занимал передовые 
рубежи: первым запустил ис-
кусственный спутник Земли, 
первым космонавтом был со-
ветский человек, первый об-
лёт Луны был осуществлен 
нашим спутником и т. д.

В социальной сфере уста-
новилась социальная спра-
ведливость между классами 
и мир между народами стра-
ны. Великими социальны-
ми достижениями было бес-
платное обучение в школах и 
вузах, бесплатное здравоох-
ранение, бесплатное полу-
чение квартир, была мини-
мальной квартплата и мно-
гое другое.

В духовной: успешно раз-
вивалась культура народов, 
– создавались школы, тех-
никумы, вузы. В каждой со-
юзной республике были соз-
даны свои Академии наук. 
Каждая нация вырастила 
своих политических и госу-
дарственных деятелей, учё-
ных, писателей, музыкантов, 
художников,  учителей, вра-
чей и т. д.

Реальный социализм в 
условиях СССР имел боль-
шое значение для конкрет-
ного человека. У людей бур-
но развивались такие поло-
жительные качества, как ак-
тивность и инициативность. 
Каждый человек имел опти-
мистические перспективы в 
своей жизни и деятельности. 
Ещё больших бы успехов до-
бился Советский Союз, если 
бы не война с немецким фа-
шизмом.

Сегодня молодые люди, 
оглуплённые лживой пропа-
гандой, доносящейся из ли-
беральных средств массовой 
информации и телевидения, 
не могут поверить в поисти-
не счастливую жизнь, кото-
рая была в СССР. Но мы, марк-
систы, делаем всё  для того, 
чтобы преодолеть нынеш-
нюю смуту. Сила мысли на-
ших великих предков, успе-
хи наших дедов и отцов, тяга 
братских народов друг к дру-
гу, да и объективные эконо-
мические и духовные потреб-
ности вселяют уверенность в 
том, что обновлённый Союз 
будет восстановлен. Великая 
общая история остаётся для 
нас фундаментом общего бу-
дущего. 

А.В. Маслихин, 
доктор философских наук, 

профессор

Дополнительно Мясокомби-
нат «Звениговский» выделил 
воинам, отправляющимся на 
фронт, 1000 банок тушенки и 
400 банок каши с мясом. Ком-
мунисты благодарят всех не-
равнодушных граждан и ор-
ганизации, которые оказали 
материальную помощь в этом 
благородном деле. 

Большое внимание было 
уделено перспективам раз-
вития России и мира в сле-
дующем году. Профессор 
А.В. Маслихин, докладчик по 
этому вопросу, обратил вни-
мание участников на пись-
мо Всемирного Философ-
ского форума в адрес Гене-
рального секретаря ЦК КПК, 
Председателя КНР Си Дзинь-
пину. В нём сказано: обра-
щаемся к Вам «в это тре-
вожное для всего Человече-
ства время, когда на планете 
происходят события, грозя-
щие дальнейшему существо-
ванию всего живого на Зем-
ле…» Для преодоления опас-
ности третьей мировой вой-
ны необходимо объединение 
Человечества. У истоков этой 
идеи были К. Маркс и Ф. Эн-

гельс, Они основали Интер-
национал и стремились объ-
единить пролетариат всех 
стран и народов мира.  «В.И. 
Ленин и И.В. Сталин продол-
жили дело Маркса и Энгель-
са по объединению челове-
чества на основе Диалекти-
ческого Материализма», соз-
дав СССР, советский народ. 
В письме изложены предло-
жения по кардинальному из-
менению опасной ситуации, 
сложившейся на планете. 

Таким образом, коммуни-
сты, здравомыслящие люди 
осознают необходимость пре-
одолеть кризис, сложивший-
ся  в результате безответ-
ственной идеологии либера-
лизма. 

 Пресс-служба ГК КПРФ
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Йошкар-Олинское местное отделение КПРФ, редколлегия Аги-
тационного листка «Голос правды в Йошкар-Оле» поздравляет 
наших товарищей с Днём рождения:
Ведерникова Дмитрия Геннадьевича
Гладнева Альберта Петровича
Дьякова Ивана Дмитриевича
Кузьмину Людмилу Владимировну
Питателева Александра Владимировича
Протасова Дмитрия Валентиновича
Розинова Олега Александровича
Тарасова Николая Владимировича
Чекасина Александра Сергеевича

Юдину Зою Ильиничну – с юбилеем
Минакова Александра Геннадьевича – с 10-летием пребыва-
ния в КПРФ
Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благо-
получия, житейских и творческих успехов!

Уважаемые товарищи!
27 января 2022 года в 18.00 в помещении ГК КПРФ (ул. 
Волкова, 68) состоится очередное занятие в системе 
политпросвещения коммунистов и сторонников КПРФ. 
Тема занятия: Капиталистический способ производ-
ства – экономический тупик и протестная активность 
трудящихся.
На занятии будут раскрыты следующие вопросы:
- социально-политическое положение трудящихся Рос-
сии;
- кризис экономики Республики Марий Эл и рост цен;
- протестная активность трудящихся в России и в мире.
Докладчики: члены Республиканского и Городского Ко-
митетов КПРФ

Объявление

Марийский республиканский комитет, Йошкар-Олинский горком 
КПРФ, Прохоровская партийная организация с глубоким прискорбием 
извещают о смерти на 76-м году жизни члена КПСС-КПРФ с 1971 года 

Домрачевой Татьяны Захаровны.
 Светлая память о Татьяне Захаровне навсегда останется 

в наших сердцах.

Где отдыхают 
российские пенсионеры?

Мы путешествуем во сне,
Душа летит в любые дали.
В аду, в раю – хоть на Луне –
Где только мы не побывали.

Друзей ушедших видим вновь,
Как будто бы вчера расстались.
В нас гнев кипит, цветёт любовь,
И вот опять мы попрощались.

Не нужно денег на билет,
Мы путешествуем бесплатно.
Но скоро вновь придёт рассвет,
И сон наш канет безвозвратно.

Пусть путешествуем во сне,
И пусть летим в любые дали
И, пошалив на стороне,
Лишь бы обратно прилетали.

С. Кудрявцев

Рост тарифов на ЖКХ в Марий Эл
 С 1 декабря 2022 года про-

изошло изменение тарифов  
на ЖКХ. Рост платы за ком-
мунальные услуги по Респу-
блике Марий Эл составил 9%. 
Указом Главы Республики Ма-
рий Эл от 24 ноября 2022 г.  
предельный (максимальный) 
рост платы за коммунальные 
услуги утверждён в размере 
11%.

Тарифы на воду без учёта 
льготных скидок для отдель-
ных категорий населения: 
МУП «Водоканал» Йошкар-Ола 
с 1 декабря 2022 года соста-
вят 22,03 руб./куб.м. Тарифы 
на водоотведение без учёта 
льготных скидок для отдель-
ных категорий населения: 
МУП «Водоканал» с 1 декабря 

2022 года составят 26,06 руб./
куб.м.

С января 2023 года: цена 
(тариф) на электрическую 
энергию для населения и при-
равненных к нему категорий 
потребителей по Республике 
Марий Эл: городское населе-
ние (газовые плиты) односта-
вочный тариф 4,51 руб./кВтч; 
сельское население (с элек-
троплитами) одноставочный 
тариф 3,16 руб./кВтч.

Предельные единые тари-
фы на услугу регионально-
го оператора по обращению с 
твёрдыми коммунальными от-
ходами: I зона – 91,45 рублей 
с человека. II зона – 96,36 ру-
блей с человека.

Непубличный бюджет
Публичные слушания по 

проекту бюджета Йошкар-
Олы на 2023 год и на плано-
вый период 2024 и 2025 годов, 
были проведены в пятницу 
утром 2 декабря. Участника-
ми слушаний стали почти 230 
муниципальных служащих и 
«заинтересованных» лиц из 
234 зарегистрированных. На 
вопрос мэру, ведущему слу-
шания, по чьей воле адми-
нистративные работники по-
кинули свои рабочие места? 
– последовал лаконичный от-
вет, что он их не приглашал.  

Целью публичного слу-
шания было выявление об-
щественного мнения, т.е. 
йошкар-олинцев, как и на 
что расходовать муниципаль-
ные деньги. Если кто-то узнал 
о слушаниях только сейчас 
– пусть обратится за разъяс-
нением к депутату Груздеву 
Д.В., председателю оргкоми-
тета, к функциям которого и 
относится оповещение насе-
ления и средств массовой ин-
формации об этом мероприя-
тии.  

Не менее важной целью 
является осуществление свя-
зи, диалога органов местно-
го самоуправления с обще-
ственностью. Большая часть 
этой работы проводится веду-
щим слушаний. В нашем слу-
чае – мэром Масловым Е.В., 
который практически ограни-
чил диалог рекомендациями, 
подготовленными оргкомите-
том. Вот они: увеличить фи-
нансирование наиболее зна-
чимых социальных программ 
для населения города; преду-
смотреть средства на финан-
сирование мероприятий по 
охране труда в муниципаль-
ных организациях; увеличить 
бюджетные ассигнования мо-
дернизации тепловых узлов 
многоквартирных домов, на 
ремонт и благоустройство 
дворовых территорий.

Наиболее ценной являет-
ся модернизация тепловых 
узлов, которая ставилась пе-
ред мэрией на заседаниях де-
путатской комиссии по раз-
витию городского хозяйства. 
Она позволит избежать по-
терь тепла и сохранение нор-
мативных температур в поме-
щениях при разных зимних 
погодных условиях за счёт 
регулировки подачи тепло-
носителя по многоквартирно-
му дому. Это особенно важ-
но при современной экстре-
мальной погоде. Все осталь-
ные рекомендации достаточ-
но безликие.

Помимо оргкомитета, 
участники слушаний предло-
жили следующие рекоменда-
ции: бесплатный проезд де-
тей дошкольного и школьно-
го возраста на троллейбусных 
маршрутах; увеличить финан-
сирование работ по ремон-
ту и приведение в норматив-
ное состояние дворовых тер-
риторий и проездов; образо-
вать контрольно-счетный ор-

ган в целях осуществления 
внешнего муниципального 
финансового контроля; выде-
лить средства на ремонт улиц 
в частном секторе.

Надо сказать, что из бюд-
жета города ежегодно выде-
ляются значительные сум-
мы на поддержку городско-
го наземного электрическо-
го транспорта. Так в 2022 году 
выделено почти 290 млн. ру-
блей. В следующем 2023 году 
выделяется 160 млн. рублей, 
но эта сумма на протяжении 
года практически удваивает-
ся. Вполне логично, что жи-
тели ожидают соответствую-
щую отдачу от муниципально-
го предприятия «Троллейбус-
ный транспорт». И предостав-
ление бесплатного проезда 
детям является для них зна-
чительной социальной под-
держкой. Особенно для мно-
годетных семей. Кстати, эта 
мера привлечёт пассажиров 
с детьми и повысит пассажи-
ропоток, а значит доходы МП 
«ТТ».

На ремонт дворовых тер-
риторий и межквартальных 
проездов выделяется 37 млн. 
рублей, что нельзя считать 
удовлетворительным, при-
нимая во внимание масшта-
бы проблемы. Более того, мэ-
рия и не собирается привести 
дворы в нормативное состо-
яние (создание парковочных 
мест, восстановление озеле-
нения и освещения, установ-
ка детских площадок и т.д.) 
Многие наши дворы сфор-
мированы 40-60 лет назад 
по другим нормативам, что 
не соответствует требовани-
ям современной комфортной 
жизни.

Вопрос о контрольно-
счётном органе поднимается 
фракцией КПРФ в Городском 
собрании уже три года. В ряде 
муниципальных нормативных 
актах есть ссылка на него, но 
вот органа такого нет. Поэто-
му независимый контроль за 
исполнением бюджета отсут-
ствует и, скорее всего, сни-
жает его эффективность.

На приведение в норма-
тивное состояние автомо-

бильных дорог выделяется 
896 млн. рублей. Но вот как 
будет финансироваться наш 
«больной» вопрос по ремонту 
дорог в частном секторе – ни 
слова. Логично было бы за-
фиксировать эту тему в реко-
мендациях, чтобы она не по-
терялась.

Все указанные рекоменда-
ции участников слушаний мэ-
ром были отклонены по бю-
рократическим основаниями, 
и по его предложению, как 
ведущего, не были постав-
лены на голосование. Более 
200 участников проголосова-
ли исключительно «за» реко-
мендации оргкомитета при 3 
«против» и 3 «воздержавших-
ся».

По сути, проблема кроется 
в существующей бюджетной 
системе, которую навязали 
нашему обществу англосак-
сы в «лихие» 90-е годы: бюд-
жет строится не снизу вверх, 
а сверху вниз. И как резуль-
тат, муниципальный бюджет 
финансируется по остаточно-
му принципу – для полноцен-
ного функционирования го-
рода необходимо увеличить 
бюджет на 60%, т.е. с 6 млрд. 
рублей до 10 млрд. рублей. И 
такие источники имеются. На-
пример НДФЛ, который пла-
тят жители: из 7 млрд. рублей 
в городской бюджет попадает 
только 1 млрд. рублей. Меша-
ет пополнению бюджета му-
ниципальная власть, которая 
избегает поднимать соответ-
ствующие проблемы на выше-
стоящем уровне – чиновники 
предпочитают больше гово-
рить о своих достижениях.  

Может нам хватит встра-
иваться «в хвост» англосак-
сам, а пора вспомнить о рус-
ском духе? Без перестроения 
своего мировоззрения в сто-
рону наших традиций, осо-
бенно развитых при СССР, мы 
не сможем объединиться и  
должным образом ответить на 
современные вызовы.  

С. Щеглов, депутат 
Городского собрания, 

фракция КПРФ

Говядина и яблоки только для богатых
Эксперты из Российской 

академии народного хозяй-
ства предложили пересмо-
треть имеющийся перечень 
социально значимых продук-

тов. Перечень был установ-
лен 12 лет назад.  Эксперты 
из него предлагают исклю-
чить говядину, входящая в ра-
цион обеспеченных семей, и 

яблоки, идущие по импорту.
Сейчас в перечень входят 

24 социально значимых про-
дукта, в том числе хлеб, мо-
локо, крупы, куры.




